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項目

總收入

基本業務利潤

物業發展利潤

經常性業務利潤

股東應佔淨利潤

每股盈利

中期息每股

大公報記者整理

金額
（港元）

292.7億

57.6億

17.4億

40.2億

60.4億

0.97

0.42

同比變幅

+6.2%

+82.9%

+137.7%

+66.3%

+44.7%

+44.8%

無變化
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人行下周三在港發450億人幣央行票據
【大公報訊】金管局公布，人民銀行將於

下周三（21日）透過金管局的債務工具中央結
算系統，發行總值450億元（人民幣，下同）
央行票據。這是今年以來，人行第5次來港發
行央行票據；若計及今次，人行累計發行票據
合共1850億元。

人行表示，希望藉此豐富香港高信用等級
人民幣金融產品，完善香港人民幣債券收益率
曲線。

人行是次總值450億元央行票據中，300
億元是3個月期人民幣央行票據，150億元則

是1年期人民幣央行票據。3個月期人民幣央行
票據於或最接近2024年11月22日的利息支付
日到期；1年期人民幣央行票據於或最接近
2025年8月23日的利息支付日到期。該批央
行票據將於下周三進行投標，並於下周五
（23日）交收。

促進離岸人幣市場發展
人行於《中國貨幣政策執行報告2024年

第二季度》中表示，堅持常態化在香港發行人
民幣央行票據，上半年央票餘額增加300億

元，對於促進離岸人民幣貨幣市場和債券市場
健康發展發揮了積極作用。

此外，人行又指，推動人民幣債券成為離
岸市場可廣泛接受的合格擔保品。今年1月，
「債券通」 項下的人民幣債券納入金管局人民
幣流動資金安排合格抵押品，首次在離岸市場
確立境內債券的擔保品功能，有利於提升境外
機構持有人民幣債券的意願，為境內債券成為
全球廣泛接受的合格抵押品奠定基礎，同時，
也有助於穩慎扎實推進人民幣國際化，鞏固香
港國際金融中心地位。



【大公報訊】記者朱燁、倪巍晨
報道：國家統計局數據顯示，7月70城
新房價格環比平均跌幅0.65%，較前
值收窄0.03個百分點。國家統計局城
市司首席統計師王中華介紹，上月
70城商品住宅銷售價格環比下降，同
比降幅整體略有擴大，但一線城市二
手房銷售價格同比降幅繼續收窄。

7月70個大中城市中，僅上海、西
安的新房價格環比上漲，太原新房價格
環比持平。從各線城市新房價格按月表
現看，7月一線城市、二線城市和三線城
市新房價格環比分別下降0.5%、0.6%
及0.7%。二手房價格方面，一線城市二
手房價格環比下降0.5%，降幅較前值擴
大0.1個百分點；二、三線城市二手房價
格環比均下降0.8%，降幅均較前值收窄
0.1個百分點。

此外，今年前7個月，全國房地產
開發投資6.09萬億元（人民幣，下
同），同比下降10.2%（按可比口徑
計算）；其中，住宅投資4.62萬億

元，下降10.6%。
國家統計局新聞發言人、總經濟

師、國民經濟綜合統計司司長劉愛華
指出，目前多數房地產的指標仍然處
於下降之中，房地產市場總體仍處於
調整中。下階段，要落實好促進房地
產市場平穩健康發展的新政策，堅持
消化存量和優化增量相結合，積極支
持收購存量商品房用作保障性住房，
進一步做好保交房工作，加快構建房
地產發展的新模式，促進房地產市場
平穩健康發展。

人行再貸款 助消化存量房
央視新聞引述中國人民銀行行長

潘功勝表示，在房地產政策方面，按
揭貸款的首付比例現在已經降至
15%，這是歷史上最低的首付比例水
平；利率也處於一個很低位的水平。
同時，人行提供再貸款，幫助地方政
府收購存量的商品房，用於保障性和
租賃性住房，從而消化存量的商品

房。
諸葛找房數據研究中心團隊分析

稱，考慮到新房價格整體環比跌幅連
續小幅收窄，內地房價料已從 「快速
下跌」 進入 「平穩波動」 區間。該團
隊認為，上月LPR（貸款市場報價利
率）報價的下行有助於降低購房者貸
款成本，加之近期房地產市場政策環
境的持續優化，一系列改革舉措將為
房地產市場注入信心，短期 「以價換
量」 行情或仍延續，房價降幅走勢有
望趨於平穩。

上月內地新房價格降幅改善

零跑中期收益增52% 上月接單2.8萬輛
【大公報訊】零跑汽車（09863）

昨日發布2024年上半年業績，錄得收
益88.5億元（人民幣，下同），較上年
同期增長52.2%。3月零跑C10發布
後，交付量持續攀升。6月在零跑C16
發布及 「以舊換新」 政策推動下，第二
季度毛利率升至2.8%。零跑汽車創始
人兼董事長朱江明透露，零跑7月單月
淨增訂單超28000輛，交付達22093
輛，再創新高，8月該增長持續，半個
月新增訂單已達15000輛，集團相信今
年能達成5%毛利率及25萬輛銷量目
標。

上半年零跑汽車虧損22.11億元，

與去年同期虧損基本持平。朱江明指，
主要基於研發費用增加，料今年智能駕
駛研發人員增至500人，全年研發費用
較同期上升50%，期望明年加入智能
駕駛第一梯隊。

隨着零跑C16在6月推出，零跑C
系列已經完成全部推送，朱江明指，零
跑C16推出首月已經錄得超1萬輛的訂
單，C10月均銷量達5000輛，預測C系
列車型會繼續呈增長趨勢。他亦預告，
B系列首款車型B10將在10月法國車展
正式推出，明後兩年亦會陸續推送7款
車型，並於3年內完成A、B、C、D四
大系列組合推送。

大公報記者 李信（文） 林良堅（圖）

受惠港島南岸第一期和第二期，以及日出康城第11期的利潤入賬，
令物業利潤同比升137%至17.4億元，加上鐵路乘客量回升，港鐵

（00066）公布中期多賺44.7%至60.4億元，每股盈利0.97元，中期息
每股0.42元，無變化。行政總裁金澤培預料，下半年將為海盈山、港島
南岸第五期、朗賢峯、瑜一和凱柏峰的物業發展利潤入賬。此外，港鐵
亦會視乎市況，或在未來一年內為東涌東站第一期項目招標。

被問及上半年獲利60億元，會否
減票價？金澤培未有正面回應，強調
港鐵未來要投資逾1000億於興建新鐵
路，又要投放逾650億元進行維修、提
升及更新鐵路資產，必須要審慎理
財，才能有可持續的未來。他指出，
票務收入是最重要的穩定收入來源，
有助建立穩健財務及提供資源，以維
持更好優質服務，但港鐵會不時提供
不同的票務優惠。

提到東涌東站物業發展項目，港
鐵物業及國際業務總監鄧智輝表示，
本港樓市過去幾個月情況較差，但目
前招標的目標仍然不變，會積極研究
招標策略，冀在合適時間招標，包括
研究條款、規模及地段等問題。至於
其他發展項目，港鐵就會密切留意市
場情況，有序推出土地招標。

14發展中項目 提供1.2萬單位
展望未來，港鐵有14個發展中的

住宅物業項目，將於未來數年為香港
房屋市場提供約1.2萬個單位。至於
東涌東站第一期項目，預計在未來
12個月內招標，並仍然以小蠔灣項目
首批居民能在2030年入伙為目標。

對於興建白石角新車站的研究，

金澤培表示，港鐵應特區政府要求，
研究白石角一帶的土地發展潛力，包
括在東鐵線加建一個站的可行性，據
了解仍在研究當中。

至於港鐵在港的商場新訂租金錄
得5.7%的跌幅，鄧智輝形容，香港零
售模式受多種因素影響，包括出行模
式改變及北上消費趨勢，港鐵商場租
金亦受影響，料今年下半年不會有很
大改變，並指已進入整固期。寫字樓
方面，他指出，近期中環區有不少甲
級寫字樓落成，目前全港寫字樓空置
率較高，且在持續的高息環境下，市
場氣氛較為淡靜，導致寫字樓需求有
所下降，租金亦受到壓力。

車務營運收入增加19.2%
期內，香港車務營運的收入為

111.3億元，同比增加19.2%，而香港
車站商務活動的總收入按年增加9.2%
至26.3億元，主要因為車站零售業務
的租金收入改善，但車站商店新訂租
金下跌4.8%。同時，香港物業發展錄
得17.2億元的除稅後利潤，同比大升
141%，主要來自晉環、揚海和凱柏峰
的利潤入賬。

金澤培表示，在後疫情時代，
「新常態」 一詞形容自疫情以來消費

者和出行人士新興的行為模式。然
而，過境及海外旅遊的增長能否帶動
港鐵網絡的乘客量，這仍有待觀察，
而港鐵來自車站商務、物業租賃及廣
告業務的收入，亦將在一定程度上取
決於宏觀經濟因素和消費趨勢。內地
和海外方面，港鐵期待開通悉尼地鐵
城市及西南線城市段，正全力推展深
圳地鐵13號線一期，項目首通段計劃
於今年內開通運營。

賣樓收益倍增 港鐵中期多賺45%
多個項目利潤待入賬 東涌東站未來一年內招標
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中電與HIT合作 吊機裝太陽能板

一線城市7月房價走勢

城市

北京
上海
廣州
深圳

大公報記者倪巍晨整理

新房價格

環比
-0.5%
0.2%

-0.8%
-0.9%

同比
-3.3%
4.4%

-9.9%
-8%

二手房價格

環比
持平
0.1%

-0.9%
-1.2%

同比
-7.2%
-5.6%

-12.4%
-9.8%

▲
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▲香港車務營運的收入為111.3億元，
同比增加19.2%。 資料圖片

▲香港國際貨櫃碼頭董事吳志傑（左）與中電客戶成功
及銷售總監盧志華。

◀港鐵昨日公布中期業績，並決定
派發每股0.42元中期息。

•或在未來12個月內為東涌東站第一期
項目招標，仍然以小蠔灣項目首批居
民於2030年入伙為目標

•預期下半年為海盈山（港島南岸第四
期）、港島南岸第五期、朗賢峯（何
文田站第一期）、瑜一（何文田站第
二期）和凱柏峰（日出康城第11期）
的物業發展利潤入賬

•強調港鐵未來要投資逾1000億於興建
新鐵路，又要投放逾650億元進行維
修、提升及更新鐵路資產，必須要審
慎理財

•香港零售模式受多種因素影響，包括
出行模式改變及北上消費趨勢，港鐵
商場租金亦受影響，料今年下半年不
會有很大改變，並指已進入整固期

•近期中環區有不少甲級寫字樓落成，
目前全港寫字樓
空置率較高，且
在持續的高息環
境下，市場氣氛
較為淡靜，租金
亦受到壓力

港鐵管理層言論重點

中華電力與
香港國際貨櫃碼

頭（HIT）進行深化合作。在電氣化可
再生能源發展方面，中電為配合HIT低
碳轉型，提供了三大能源管理方案及技
術支援，包括為HIT的運營進行碳排放
量分析、協助HIT使用其能源管理網上
平台 「能源數據專家」 ，以及共同研究
採用 「電池儲能系統」 。

香港國際貨櫃碼頭董事吳志傑表
示，自2023年起至今年4月，HIT已將
14部混能輪胎式龍門架吊機改為電
動。與混能相比，一台電動吊機可減少
約60%的碳排放。集團目標是2030年
前，將內部68部混能輪胎式龍門架吊
機和60部汽油或柴油車提升至電氣
化。

兩系統每年產電4.2萬度
至於中電與HIT的合作，HIT去年

4月斥資7800萬元引入
兩台配備太陽能板的岸
邊吊機，吳志傑表示，
在52米高空的岸邊吊
機機房房頂安裝太陽能
系統，其優勢在於不受
其他樓宇所遮擋，更大
限度的吸收光線。每台
太陽能系統由84塊電
池板組成，以每天3小
時的日照計算，兩套系
統每年可產生約4.2萬

度電。去年6月，兩套太陽能系統已接
入中電電網，透過上網電價機制獲取收
益，以投資發展貨櫃碼頭綠色項目。

在吊機頂安裝太陽能系統是香港
業界首創的安裝方式，中電客戶成功及
銷售總監盧志華表示，安裝智能電網、
安裝電錶以及接駁電網皆具挑戰，既要
考慮信號傳送、工作安全，還要考慮維
修保養等方面。他續表示，中電會將高
空安裝電錶的經驗同技術，推廣應用於
貨櫃碼頭業界。

此外，現時貨櫃碼頭內18個變電
站頂及兩個大廈頂蓋都正在安裝太陽能
板。吳志傑稱，完成工程後，總發電量
為超過90萬度電，項目亦都有參與中
電可再生能源上網電價計劃。

談及HIT與中電未來的合作，吳志
傑表示，將會合作打造全電廚房，並計
劃在未來擴大電動車隊。

低碳轉型

◀港鐵行政總裁金澤培。


